
Вручение таких сертификатов 
– большой аванс со стороны 
работодателя молодым и та-

лантливым вчерашним выпускни-
кам. Впрочем, они сполна доказа-
ли, что заслуживают такое дове-
рие, успешно преодолев несколь-
ко этапов конкурсного отбора. 
Обязательные условия – получе-
ние диплома по востребованной в 
Обществе специальности со сред-
ним баллом не ниже четырех, про-
хождение производственных прак-
тик, участие в научной жизни ву-
за, а также грамотное выступле-
ние на очных практических зада-
ниях. Этот этап прошел весной на 
базе «Газпром техникума Новый 
Уренгой», тогда же с конкурсанта-
ми провели собеседование опыт-
ные производственники, занима-
ющие руководящие должности в 
газодобывающих компаниях. По-
сле непростых испытаний 11 побе-
дителей были определены как бу-
дущие работники ООО «Газпром 
добы ча Уренгой». Лично на торже-
ственной церемонии вручения сер-

тификатов присутствовать смогли 
шестеро победителей.

– У нашей компании большие 
перспективы. Мы продолжа-
ем разработку месторождений 
Большого Уренгоя и в ближайшем 
будущем нацеливаемся на освое-
ние новых лицензионных участ-
ков Надым-Пур-Тазовского реги-
она.  Кроме того, на горизонте 
– разведка Малыгинской группы 
месторождений на севере полу-
острова Ямал. И здесь на первый 
план выходит самый главный ак-
тив нашего Общества – коллек-
тив, в который вы сегодня влива-
етесь. Ваш ответственный труд 
тоже станет вкладом в разви-
тие предприятия, в реализацию 
всех наших масштабных произ-
водственных проектов, – обра-
тился к новичкам заместитель 
генерального директора по пер-
спективному развитию Общес тва 
«Газпром добыча Уренгой» Дмит
рий Попов.  

От Совета молодых ученых и 
специалистов Общества перед но-

вобранцами выступила исполня-
ющая обязанности председателя 
Асия Щенникова:

– Ребята, поздравляю с ва-
шей первой профессиональной 
победой и от себя лично выка-
зываю вам искреннее уважение. 
Ведь то, что вы сегодня присут-
ствуете здесь – это не случай-
ное стечение обстоятельств, 
а результат долгого упорного 
труда, широты мышления, уме-
ния смотреть в будущее на дол-
гую перспективу. Впереди вас 
ждет много интересных задач 
и широких возможностей для 
реализации своего потенциала. 
В свою очередь наш Совет обе-
щает предоставить вам необ-
ходимые площадки и возмож-
ности для саморазвития в про-
изводстве, науке, обществен-
ной жизни, в совершенствова-
нии своих навыков и генерирова-
нии интересных идей. Вперед, в 
светлое будущее!
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В жизни Важен перВый шаг

Новички Глеб Васильев, Владимир Гончаров, Денис Галипов и Шамиль Садриев готовы оправдать оказанное доверие

Коллектив Общества пополнился талантливыми выпускниками российских учебных заведений – победителями 
традиционного Открытого конкурса молодых специалистов. Он проводился уже в 23-й раз и собрал почти 
150 участников со всей страны. В ряды северных «дочек» «газпрома» влились только лучшие. Так, право 
трудоустройства в ООО «газпром добыча Уренгой» заслужили 11 человек. на прошлой неделе представители 
руководства газодобывающей компании в торжественной обстановке вручили победителям именные 
сертификаты, гарантирующие рабочие места в различных филиалах Общества.

ЧиТайТе В нОМере:

издается с 13 июня 1980 года

>>> стр. 2

бОлЬше нОвОСтей на Сайте 
www.urengoy-dobycha.gazprom.ru
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Все это будет уже завтра. А по-
ка победители Открытого конкур-
са проходят этап трудоустройства, 
знакомятся с коллегами и руко-
водством, и, конечно, со славной 
летописью предприятия – в Му-
зее истории Общества. Вот, что 
нам рассказали о конкурсе и сво-
их ожиданиях будущие предста-
вители команды газодобытчиков 
ООО «Газпром добыча Уренгой»

Даниил РАДЧЕНКО:
– Сам я из Тамбова, а образо-

вание по специальности «Нефте-
газовое дело» получал в Воронеж-
ском государственном технологи-
ческом университете. В Обществе 
«Газпром добыча Уренгой» работа-
ют дальние родственники, и когда 
они получили рассылку о проведе-
нии конкурса, написали мне. Дол-
го не рассуждал – сразу же отпра-
вил документы. Пришел ответ – и 
я начал взвешивать все «за» и «про-
тив», изучать информацию о пред-
приятии, выкраивать время для до-
срочного закрытия сессии. Очень 
хотелось посмотреть на Крайний 
Север, узнать ближе Новый Урен-
гой и его жителей, поучаствовать 
в масштабных проектах компании.

На практическую часть конкур-

са мы прилетели в апреле. Здесь в 
это время стояли морозы под сорок, 
а в Москве, откуда я вылетал всего 
четыре часа назад, было плюс 17, 
пели птицы – весна в самом раз-
гаре. Тогда я понял: если здесь, в 
столь суровом климате, живет и 
трудится такое множество людей, 
то остаются они здесь точно не зря. 
Летом ждало еще одно открытие – в 
городе просто огромное количество 
строительных и ремонтных работ, а 
это значит, что Новый Уренгой рас-
тет и развивается.

Я устраиваюсь на должность 
слесаря по ремонту технологиче-
ских установок, но пока еще точно 
не знаю, куда именно. Но уже точ-
но готов к работе, постараюсь вне-
сти свою лепту в общее дело. Мне, 
к счастью, довелось пройти хоро-
шую практику на объектах ПАО 
«Газпром», побывать на планер-
ках и пообщаться с опытными сле-
сарями, так что имею представле-
ние о том, какая работа меня ждет. 

Даниил ДОМНИН:
– О конкурсе я узнал из двух 

источников. Сначала пришла рас-
сылка в Тюменский государствен-
ный университет, где я обучался 
по направлению «Автоматиза-

ция технологических процессов 
в нефтегазодобывающей отрас-
ли». Затем мне позвонили роди-
тели, которые работают в Обще-
стве «Газпром добыча Уренгой» 
и из корпоративной рассылки уз-
нали о проведении конкурса. Ко-
нечно, я, ничуть не сомневаясь, 
решил испытать себя.

Очень понравился формат меро-

приятия: конкурс проводится дав-
но и заметно, что задания и все эта-
пы грамотно распланированы, по-
зволяют участникам показать се-
бя с разных сторон, продемонстри-
ровать не только знания, но и лич-
ностные качества, которые будут 
полезны в работе. За те дни, в тече-
ние которых проводился конкурс, 
можно было успеть и основательно 
подготовиться, и проанализировать 
как свои ответы, так и взаимодей-
ствие с участниками и экспертами. 
Особенно интересным мне показа-
лось собеседование с руководите-
лями отделов: общение с опытны-
ми профессионалами, когда можно 
не только отвечать на вопросы, но 
и задавать их, чтобы уточнять про-
изводственные детали и нюансы, – 
это всегда отличный опыт.

Сейчас я устраиваюсь в Управ-
ление автоматизации и метроло-
гического обеспечения. Конечно, 
все немного волнительно. Но я го-
тов стараться и прилежно учить-
ся у старших коллег, чтобы вновь 
показать себя с лучшей стороны, 
адаптироваться в новом коллекти-
ве, решать все поставленные произ-
водственные задачи. Главное – от-
ветственность и вера в свои силы! 

Сергей ЗЯБРИН
Фото Владимира БОЙКО

2 КАДРОВЫЙ ПОТЕНЦИАЛ 

Заместитель генерального директора по перспективному развитию 
Дмитрий Попов и заместитель председателя ОППО Роман Молчанов вручили 
сертификаты победителям

Открытый конкурс молодых специалистов – это шанс на реализацию в выбранном деле

стр. 1 <<< 

В ЖИЗНИ ВАЖЕН ПЕРВЫЙ ШАГ
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Участники июльского трудо-
вого десанта передали сво-
им «коллегам» флаг – офи-

циальный символ Экологическо-
го отряда. И с 1 августа еще сто 
представителей молодого поколе-
ния заступили на рабочую вахту. 

Ребята в возрасте от 14 до 18 

лет на месяц зачислены в штат 
пяти филиалов предприятия: 
Управления технологического 
транспорта и специальной тех-
ники, Управления аварийно-вос-
становительных работ, Управле-
ния по эксплуатации вахтовых 
поселков, Уренгойского газопро-

мыслового управления и Управ-
ления материально-техническо-
го снабжения и комплектации. 
Вновь прибывшие экоактивисты 
уже начали знакомство с газодо-
бывающей компанией – для них 
проводятся экскурсии в Музей 
истории ООО «Газпром добыча 
Уренгой» и на производствен-
ные объекты.  Ребята смогут не 
только облагородить своим тру-
дом родной город, но и приоб-
щиться к корпоративным тради-
циям компании, приобрести цен-

ный рабочий и коммуникацион-
ный опыт. Экологические отря-
ды нынешним летом объединят 
в общей сложности 300 актив-
ных школьников.

Реализуется этот социальный 
проект с 2014 года. Его цель – со-
действие летней занятости под-
ростков. За девять лет участника-
ми отряда стали порядка 2 000 че-
ловек. 

Соб. инф.
Фото Владимира БОЙКО

Организаторы легкоатлети-
ческого кросса – Общество 
«Газпром добыча Уренгой», 

ОППО «Газпром добыча Урен-
гой профсоюз» и городская ад-
министрация – в этом году к тра-
диционным дистанциям в три, 
десять и 21 километр добавили 
полноценный марафон на 42 ки-
лометра. Напомним, что в забеге 
присутствует возрастной ценз – 
на дистанции в три и десять ки-
лометров могут выйти желающие 
исключительно старше 16 лет, на 
полумарафон и марафон регистра-
ция доступна только для совершен-
нолетних бегунов. Допуск к стар-
ту осуществляется организатора-
ми только при наличии оригинала 
документа, удостоверяющего лич-
ность, а также оригинала медицин-
ской справки с печатью выдавшего 
учреждения, подтверждающей, что 
участник допущен к соревновани-
ям на выбранную дистанцию.

Электронная регистрация за-
вершится 11 августа в 10:00 мест-
ного времени. В этот же день с 
16:00 до 20:00 в Культурно-спор-
тивном центре «Газодобытчик» 
будет работать мандатная комис-
сия, откроется очная регистра-
ция новых участников, а также 
начнется выдача стартовых паке-
тов уже записавшимся спортсме-
нам. Стартово-финишный горо-
док начнет свою работу в 9:00 у 
площади перед зданием админи-
страции Нового Уренгоя. В 9:30 
будет дан старт забегу на 42 кило-
метра, в 12:30 – на 10 и 21 кило-
метр, в 13:30 – на трехкилометро-
вую дистанцию. Торжественная 
церемония открытия «Ямальско-
го марафона» намечена на 12:00. 
В 14:30 состоится награждение 
победителей и призеров, а также 
официальное закрытие кросса.

Напомним, что «Ямальский 
марафон» – традиционное спор-

тивное мероприятие, проходя-
щее в Новом Уренгое с 2016 го-
да. За это время кросс полюбился 
не только спортсменам, но и мно-
гим любителям активного отды-
ха со всего округа и даже за его 
пределами. Участники неизмен-
но отмечают высокий уровень 
организации марафона и его те-
плую атмосферу. В прошлом году 

участие в забегах приняли более 
трехсот человек. По состоянию 
на вечер четверга на «Ямальский 
марафон – 2023» зарегистриро-
валось уже 320 человек. Присо-
единяйтесь к яркому празднику 
спорта и вы!

Соб. инф.
Фото из архива ССО и СМИ

прОекты в действии 3

летО жаркОе, трУдОвОе

бегите с нами, бегите как мы, бегите лУчше нас!

в начале этой недели состоялась пересменка экологических отрядов 
Общества «газпром добыча Уренгой». У музея истории предприятия 
утром в понедельник было многолюдно, торжественно и по-молодежному 
позитивно. с добрыми напутствиями и пожеланиями третья смена отряда 
приступила к выполнению своих обязанностей. 

в следующие выходные, 12 августа, пройдет «Ямальский марафон – 2023» 
– одно из самых массовых и ожидаемых событий в спортивном календаре 
нового Уренгоя. Электронная регистрация на забег была открыта на этой 
неделе на официальном сайте мероприятия – https://yamalmaraphon.ru.

«Поделись улыбкою своей…»

После прохождения инструктажей по пожарной безопасности и охране труда молодежь берется за работу

«ЯмалЬский мараФОн – 2023»
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4 МОЛОДЕЖНАЯ ИНИЦИАТИВА

Какую работу проводит Cовет, 
и как стать частью команды? 
Отвечает Асия ЩЕННИКО-
ВА, исполняющая обязанности 
председателя СМУС:

– До сих пор, несмотря на 
проводимую нами информаци-
онную работу, распространено 
следующее заблуждение: в Со-
вет молодых ученых и специ-
алистов «попадают» какимто 
определенным образом в соот-
ветствии с  существующим ре-
гламентом приема. На самом 
деле это не так – членом Сове-
та молодых ученых и специа-
листов автоматически является 
каждый сотрудник в возрасте от 
18 до 35 лет включительно, при-
нятый в Общество «Газпром до-
быча Уренгой» либо уже рабо-
тающий. От человека требует-
ся только одно – желание быть 
активным и полезным. А имен-
но – участвовать в самых разных 
мероприятиях, становиться ку-
ратором тех или иных направле-
ний деятельности, реализовы-
вать нужные, важные и интерес-
ные проекты. У нас на данный 
момент действуют два информа-
ционных канала на площадках 
Telegram и ВКонтакте, где каж-
дый молодой специалист может 
узнать о нашей работе, а также 
об акциях, событиях и стать их 
участником. Мы стараемся охва-
тить все сферы интересов, что-
бы любой нашел для себя воз-

можность реализации наряду с 
профессиональным развитием. 
Интересные идеи и предложе-
ния по работе – приветствуют-
ся! Ждем всех на наших меди-
аплощадках!

У СМУС несколько видов де-
ятельности. Первое и основное – 
наука и рационализаторство. Это 
то, что учит мыслить креативно 
и практично в своей специаль
ности и способствует развитию 
производства. Далее по количе-
ству участников и масштабу ме-
роприятий – культурномассо-
вое и социальное направления 
деятельности. Цели – раскрытие 
собственного потенциала в твор-
честве и спорте, а также помощь 
тем, кому нужны человеческое 
участие, поддержка и внимание. 
Еще одно направление работы – 
профориентацион ное, здесь мы 
особенно ждем наших коллег со 
свежими идеями и желанием во-
площать их в жизнь. Информа-
ционная деятельность позволяет 
и молодым сотрудникам, и все-
му коллективу предприятия уз-
навать о наших предстоящих ме-
роприятиях и о результатах уже 
проведенных. Аналитическая 
работа необходима Совету для 
фиксации достижений каждого 
активиста СМУС с последую-
щим присвоением рейтинговой 
позиции в системе «Призма». 

Одно из главных событий 
для Совета молодых ученых и 

специа листов – предстоящая сен-
тябрьская отчетновыборная кон-
ференция. На ней кроме подведе-
ния итогов прошлого года и на-
граждения победителей рейтин-
говой системы «Призма» мы бу-
дем избирать нового председате-
ля нашего объединения. Добав-
лю, что на эту должность может 
заявиться любой молодой сотруд-
ник. Для этого следует обратить-
ся либо к своему полномочному 
по работе с молодежью в фили-
але, либо напрямую к нам – за-
местителям председателя Сове-
та по направлениям деятельно-
сти. И мы расскажем, как следу-
ет действовать.  

Что такое «Призма», и почему 
стоит в ней участвовать, объяс
няет Игорь ОЛЕЙНИК, полно-
мочный представитель пред-
седателя СМУС в Управлении 
технологического транспорта и 
специальной техники:

– «Призма» – это рейтинговая 
система поощрения молодых со-

трудников Общества за проявлен-
ную активность в деятельности 
Совета. В 2022м в ней приняли 
участие порядка 900 человек. 

По итогам года всем, кто так 
или иначе был задействован в 
наших мероприятиях и проек-
тах, начисляются баллы – как за 
участие, так и за организацию. 
При этом, если непосредствен-
ный участник получит 0,2 балла, 
то куратор – 0,3, а организатор – 
уже 0,5. Выше ответственность 
– больше отдача. По общим ре-
зультатам активисты, занявшие 
первые 30 строчек  в рейтинге, 
получают заслуженные награ-
ды. В числе поощрений (в зави-
симости от положения в рейтин-
ге) – внеочередное вступление в 
корпоративную программу жи-
лищного обеспечения, предо-
ставление гранта на обучение 
в аспирантуре, денежные пре-
мии и благодарственные пись-
ма. Чем выше строка в рейтинге 
– тем больше бонусов полагает-
ся участнику.

Совет молодых ученых и специалистов был создан в Обществе 
«Газпром добыча Уренгой» в 2002 году как молодежное корпоративное 
объединение, и с тех пор его деятельность только набирает обороты.  
В роли кураторов движения выступают специалисты Управления кадров 
и социального развития, а дельные инициативы активных «смусовцев» 
поддерживают и руководство предприятия, и профсоюзная организация. 
Да и как иначе, ведь за молодежью – будущее! 

В нашей сегодняшней публикации представители Совета молодых 
ученых и специалистов рассказывают, как направить свою энергию 
на дело созидания и вступить в ряды участников движения. Читаем, 
вдохновляемся и присоединяемся! 

Я БЫ ТОЖЕ В СМУС ПОШЕЛ, ПУСТЬ МЕНЯ НАУЧАТ!

…во время интеллектуальных баталий…

Мы проводим время вместе на спортивных мероприятиях…

…на экологических субботниках…
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комендуется предварительно замочить в 
прохладной воде, разделить на соцветия, ос-
вободить от потемневших участков.

– Зеленый лук, укроп, петрушку, кинзу, 
щавель, салатную зелень надо перебрать, 
удалить корни, а также пожелтевшие и по-
врежденные листья. Далее зелень замочить в 
прохладной воде на 15 минут, периодически 
меняя воду и разбирая зелень по отдельным 
листочкам и веточкам, пока на дно не осядет 
вся грязь. После этого зелень следует хорошо 
ополоснуть проточной водой. Для лучшего 
ее очищения от патогенных микробов можно 
подержать в течение получаса в солевом или 
уксусном растворе (одна столовая ложка соли 
или уксуса на литр воды).

– Виноград рекомендуется промывать под 
«душем» изпод крана. После мытья дать во-
де стечь. Если гроздья тугие, их необходимо 
разделить с помощью ножниц, но не отры-
вать ягоды от плодоножки. Она, как пробка, 
защищает ягоду от попадания посторонних 
микроорганизмов и предотвращает быстрое 
гниение и порчу продукта.

– Ягоды, как и другие плоды, требуют тща-
тельного мытья перед употреблением. Перед 
этим надо убрать все «лишние» ягоды: мятые, 
перезревшие, недозревшие, загнившие и по-
врежденные. Не следует держать ягоды в воде 
дольше необходимого времени.

– Для промывания вишни, черешни, мали-

ны, смородины и других ягод рекомендуется 
следующее: выложить их на дуршлаг в один 
слой и споласкивать проточной водой в тече-
ние пяти минут. Так с поверхности удалится 
земля или пыль. Чтобы отмыть клубнику от 
остатков земли и песка, лучше замочить яго-
ды на 510 минут в прохладной воде, а затем 
ополоснуть проточной водой.

По материалам Управления 
Роспотребнадзора по ЯНАО 
Фото из открытых источников

МОЛОДЕЖНАЯ ИНИЦИАТИВА

Для того, чтобы эти продукты принес-
ли только пользу, напоминаем о мерах 
профилактики инфекционных заболе-

ваний при употреблении овощей, фруктов и 
ягод. 

• Всегда помните о правилах личной гигие
ны (мытье рук перед едой и приготовлением 
пищи, после возвращения с улицы, контакта с 
больными людьми и прочее).

• Соблюдайте условия хранения фруктов, 
овощей, зелени и ягод.

• Важно тщательно мыть все плоды и зе-
лень. 

ОЧИЩАЕМ ПРАВИЛЬНО!
– Корнеплоды (картофель, редис, морковь, 
свеклу) нужно на 1015 минут замочить в во-
де, затем тщательно очистить щеткой и хоро-
шо промыть.

– С капусты (белокочанной, пекинской и 
других видов) перед мытьем следует снять 
верхний слой листьев. Цветную капусту ре-

Летний период – пора созревания овощей, 
фруктов и ягод. Употреблять свежую сезонную 
плодоовощную продукцию крайне важно, ведь 
это источник ценных питательных веществ, 
витаминов и микроэлементов, которые 
необходимы организму человека.

ФРУКТЫ МОЙ ПЕРЕД ЕДОЙ

БУДЬТЕ ЗДОРОВЫ!

Как найти свою нишу в дея
тельности Совета? Личным 
опытом делится Рита ОСЕЦ-
КАЯ, полномочный предста-
витель председателя СМУС в  
Медикосанитарной части:

– Молодые работники могут 
участвовать в одной из сфер дея-
тельности СМУС, либо даже сра-
зу во всех. Мы никого не ограни-
чиваем, если есть энергия и же-
лание попробовать себя везде – 
и в спорте, и в социальной рабо-
те, и в научной деятельности, и 
в сфере информации. Например, 
когда я пришла в Совет два года 
назад, сразу поняла, что мое на-
правление – социальное. Я лю-
блю общаться с людьми, искрен-
не ими интересуюсь, всегда го-
това поддержать и помочь то-
му, кто оказался в трудной жиз-
ненной ситуа ции. И таких, как 
я, очень много! Мы взаимодей-
ствуем с новоуренгойским цен-
тром «Садко», общественной ор-
ганизацией «Милосердие», обща-
емся с ветеранами Великой Оте-
чественной войны, инвалидами, 
помогаем приюту для животных 
«Подари мне жизнь». Мы орга-
низовываем для ребят и взрослых 
культурные мероприятия, по-
здравляем со значимыми празд-
никами, также проводим акции 
«Посылка солдату», «Собери ре-
бенка в школу» и многие другие. 
А еще, конечно, мы любим про-
сто собраться за круглым столом 
с ветеранами, чтобы пообщаться, 

послушать их истории, обсудить 
всевозможные жизненные темы. 
Нам это интересно, а старшему 
поколению очень приятны такое 
внимание и забота. 

И чем больше коллег к нам 
присоединится, тем больше мы 
сможем вместе сделать! 

О плюсах СМУСа рассказыва-
ет Константин ЛАГОДА, заме-
ститель председателя Совета 
по информационной деятель-
ности:

– Активное участие в работе 
Совета молодых ученых и специ-
алистов в первую очередь полез-
но тем работникам, которые стре-
мятся достичь какихто карьер-
ных высот в своей жизни. Это 

реальный инструмент, позволя-
ющий развивать уже имеющие-
ся навыки – профессиональные, 
коммуникационные – и приоб-
ретать новые. Плюс, чем больше 
ты включен в общественную, на-
учную, спортивную, социальную 
жизнь предприятия, тем больше 
коллег тебя знают, тем прочнее 
становятся профессиональные 
связи, тем больше ты интегри-
рован в корпоративную систему. 
Все это помогает в дальнейшем 
достичь карьерных высот, макси-
мально реализоваться. И, конеч-
но, очень важен тот факт, что сво-
ей деятельностью ты приносишь 
пользу – окружающим, коллегам, 
предприятию и себе самому.  

Сейчас в Обществе «Газпром 

добыча Уренгой» трудятся поряд-
ка четырех тысяч молодых работ-
ников, и мы приглашаем каждого 
стать активным участником нашей 
команды. Наверняка у вас есть ин-
тересные идеи и желание претво-
рять их в жизнь вместе с нами!  

Марина КОШМАК
Подготовила к публикации
Елена МОИСЕЕВА
Фото из архива ССО и СМИ

…и, конечно, на различных конференциях

ПРИСОЕДИНЯЙТЕСЬ К СМУС 
НА МЕДИАРЕСУРСАХ

Telegram

ВКОНТАКТЕ
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В Обществе заместителя началь-
ника цеха газоконденсатно-
го промысла № 22 Раиля Ка-

дикова знают, как талантливого и 
ответственного производственни-
ка, заслужившего звание лучшего 
молодого рационализатора ООО 
«Газпром добыча Уренгой». В сре-
де же любителей бадминтона – не 
только из числа работников пред-
приятия, но и в целом Нового Урен-
гоя – в нем узнают преданного эн-
тузиаста и популяризатора этого 
вида спорта, организатора многих 
корпоративных и городских сорев-
нований. Удивительно, но для не-
го самого первое знакомство с ра-
кеткой и воланом произошли не без 
влияния фактора случайности.

– В уфимской школе, где учился, 
была лишь одна секция – бадмин-
тона. Чтобы я не сидел без дела и 
куда-то направил свою неуемную 
детскую энергию, родители от-
дали меня на эти занятия, снаб-
див первой ракеткой – железной 
«Ласточкой-1М» за сто рублей, – 
вспоминает герой нашего рассказа. 
– Поначалу меня увлек даже не сам 
спорт, а тренировки, которые нам 
устраивал педагог. Он всегда нахо-
дил индивидуальный подход к вос-
питанникам, вкладывал в нас лю-
бовь к физкультуре и разным под-
вижным играм. Со временем ста-

ли приходить первые победы на со-
ревнованиях, и благодаря им я еще 
сильнее увлекался бадминтоном, 
старался выкладываться на тре-
нировках для новых успехов.

Увлечение оказалось настолько 
серьезным, что когда пришло вре-
мя поступать в университет, аби-
туриент Раиль Кадиков выбирал 
вуз в том числе и по уровню разви-
тия в нем бадминтона. Уфимский 
государственный нефтяной техни-
ческий университет оказался иде-
альным вариантом – один из опор-
ных вузов ТЭКа, обладал еще и хо-
рошей базой для занятий на корте. 
В составе сборной этого вуза Раиль 
регулярно собирал «золотой» уро-
жай на чемпионатах города и Ре-
спублики, выступал на всероссий-
ских турнирах. Серьезное увлече-
ние спортом никак не сказалось на 
успеваемости – alma mater он за-
кончил с красным дипломом без 
единой помарки, со средним бал-
лом «5.0». Такого выпускника за-
приметили многие работодатели, в 
том числе и ООО «Газпром добыча 
Уренгой». До этого проходивший 
только производственную практи-
ку на северных добычных объектах 
Раиль Кадиков после предложения 
о полноценном трудоустройстве ре-
шил связать свою профессиональ-
ную деятельность с Ямалом. Про-
изошло это в 2012 году.

– Первое время после переезда 

я долго искал площадки и людей, 
с которыми можно поиграть по-
сле работы, но все оказывалось 
тщетно. Надолго, вплоть до 2019 
года, я оставил надежду органи-
зовать не то, чтобы турниры, 
а просто регулярные трениров-
ки по бадминтону, – рассказыва-
ет Раиль Наилевич. – К счастью, 
помог профсоюз ГПУпРАО и лич-
но Александр Ребергер, занимав-
ший тогда должность председа-
теля. Зная обо мне, как о полупро-
фессиональном спортсмене и мо-
ей страсти к бадминтону, он об-
ратился за поддержкой к Ивану 
Забаеву с просьбой о проведении 
на базе филиала турнира. На пер-
вые соревнования весной 2019-го 
зарегистрировались сразу 63 че-
ловека! Так удалось найти первых 
приверженцев нового для пред-
приятия вида спорта.

Впоследствии оказалось, что в 
Обществе уже были игроки, зани-
мавшиеся бадминтоном с юности 
и знавшие технические и тактиче-
ские нюансы игры. До этого они 
просто не могли найти единомыш-
ленников. Подтягивались и новые 
любители динамичной и тактич-
ной игры. Раиль Наилевич отме-
чает, что сейчас на регулярной ос-
нове в Обществе занимаются по-
рядка 20 мужчин и женщин, а в со-
зданной им тематической группе 
одного из мессенджеров насчиты-
вается порядка 70 человек. Расши-
ряются и тренировочные базы.

Как результат, с этого года кор-
поративная Спартакиада Общества 
«Газпром добыча Уренгой» на ре-
гулярной основе пополнилась еще 
одной дисциплиной. Именно та-
кую цель перед собой некогда ста-
вил Раиль Кадиков. Впрочем, оста-
навливаться на достигнутом он не 
намерен и мечтает о том дне, ког-
да бадминтон появится и в кален-
даре Спартакиады ПАО «Газпром». 

Важный шаг в деле развития бад-
минтона был сделан также в этом 
году. В апреле сборная Нового 
Уренгоя, в которую вошли и ра-
ботники нашей компании, впервые 
съездила на товарищеские матчи к 
соседям в Надым, где, как оказа-
лось, благодаря энтузиастам этот 
спорт достаточно активно разви-
вается уже не первое десятилетие.

Ответственная должность за-
местителя начальника цеха одно-
го из передовых промыслов Об-
щества подразумевает огромную 
загруженность, зачастую требую-
щую не считаться с личным вре-
менем. Тем не менее, для люби-
мого спорта Раиль Кадиков всегда 
готов найти несколько свободных 
часов в неделю, расставляя прио-
ритеты в таком порядке: «Семья – 
работа – бадминтон»:

– Если однажды я взял на се-
бя ответственность по прове-
дению турниров на нашем пред-
приятии и развитию этого спор-
та, то обратно уже не поверну. 
К тому же, на корте можно раз-
вивать качества, которые всег-
да будут полезны в работе и не 
только. В первую очередь, трени-
ровки приучают к дисциплине, без 
которой в повседневной жизни и, 
тем более, на промысле не обой-
тись. Во-вторых, спорт застав-
ляет «переключиться» с произ-
водственных задач, взбодрить-
ся и освежить голову, что тоже 
всегда полезно при решении не-
тривиальных задач. Ко всему про-
чему, на тренировках знакомишь-
ся с новыми людьми, обзаводишь-
ся горизонтальными связями, что 
также облегчает процесс комму-
никации в огромном разнообраз-
ном коллективе Общества, реша-
ющем одну большую задачу.

Сергей ЗЯБРИН
Фото Владимира БОЙКО

ИГРА В БАДМИНТОН – ХОРОШИЙ ТОН
Для многих наших сограждан 
бадминтон ассоциируется  
в первую очередь с незатейливой 
забавой, помогающей 
разнообразить жаркий летний день 
на пляже или на пикнике.  
А между тем – это один  
из самых популярных видов спорта 
на нашей планете, задействующий 
огромное число мышц, требующий 
от игроков неординарной 
координации, скорости мышления, 
сыгранности с партнером. До 
недавних пор эта дисциплина 
оставалась «темным пятном»  
в длинном списке развиваемых 
в Обществе видов спорта. Пока 
за ее продвижение не взялся 
влюбившийся в динамичную 
игру с детства работник 
Газопромыслового управления  
по разработке ачимовских отложений 
Раиль КАДИКОВ (на снимках).

ИНТеРесНые фАКТы О БАДМИНТОНе
• Прообразом современного бадминтона считается старинная 

индийская игра пуна. Современная традиция игры берет свое на-
чало с XIX века, с усадьбы Бадминтон-хаус.

• Это второй по популярности вид спорта в мире после футбола, 
им занимается порядка 220 миллионов человек.

• Бадминтон входит в программу летних Олимпийских игр с 1992 года.
• Скорость полета волана после удара профессионального спорт-  

смена достигает 493 км/ч, что является абсолютным рекордом сре-
ди всех игровых снарядов.

В фОРМе
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Для этого до 24 августа отправьте как мож-
но больше благодарностей через сервис 
«Спасибо». Но соблюдайте обязательное 

условие: отмечайте качество, которое больше 
всего цените в вашем коллеге. Имена победи-
телей будут объявлены 25 августа. 

Кстати, благодарить коллег через ГИД те-
перь очень удобно. Этот сервис постоянно 
развивается и дарит пользователям новые 
возможности. 

• Лента добра. Листайте ленту благодар-
ностей и смотрите, как коллеги говорят друг 
другу самые теплые слова. 

• Благодарности компаниям. Отправляйте 
благодарности целой компании, а не только 
отдельным людям.

• Категории спасибо. Выбирайте катего-
рию перед отправкой сообщения, чтобы под-
черкнуть качества коллеги, которые заслужи-
вают отдельного внимания.

Вы еще не подключились к ГИД? Тогда 
скачивайте приложение в RuStore, AppGallery, 
Google Play и App Store, устанавливайте и ис-
пользуйте все  возможности корпоративного 
цифрового пространства! 

СЛОВАРЬ ГАЗОДОБЫТЧИКА ЦИФРОВОЕ ПРОСТРАНСТВО

Корпоративный цифровой друг и помощ-
ник ГИД приглашает всех принять участие 
в настоящем марафоне добра. Благодарите 
коллег в сервисе «Спасибо», станьте са-
мым активным пользователем и получите 
«добрые подарки»!

ПУСТЬ ДОБРА БУДЕТ БОЛЬШЕ! 

Не откладывайте 
возможность сказать  
коллегам, за что вы 
их искренне цените! 
Сканируйте QRкод, 
чтобы попробовать 
все новые функции.  

Выучить язык профессионалов легче, 
чем иностранный. Здесь нет необхо-
димости какимлибо новым образом 
выстраивать правильные грамматиче-
ские конструкции. Все, что нужно для 
хорошей коммуникации – знать лекси-
ческое значение некоторых специфи-
ческих понятий. Тогда даже далекий от 
сферы добычи углеводородов человек 
сможет понять, что говорит, к примеру, 
слесарь по ремонту технологических 
установок или оператор по добыче неф-
ти и газа. 

Сегодня изучаем значение часто упо-
требляемого газодобытчиками словосо-
четания «точка росы». 

Крупные капли воды, образующиеся 
на траве поутру изза ночного снижения 
температуры воздуха – явление красивое. 
Оно не раз было воспето классиками в 
стихах и прозе. Кстати, роса встречает-
ся только при температуре выше нуля 
градусов, а если на улице холоднее – это 
уже иней. Считается, что утренняя роса, 
включающая в себя ферменты и пыльцу 
растений, наполняет энергией, повышает 
иммунитет, снимает стресс. Газодобыт-
чики про это могут ничего и не знать, 
ведь роса, о которой они говорят, обсуж-
дая технологические процессы, имеет со-
вершенно другую природу. 

Точка росы – это температура начала 
конденсации водяных паров в процессе 

изобарического охлаждения природного 
газа при известном давлении.  

– Это один из важнейших показате-
лей, определяющих качество товарного 
газа. Зимние и летние значения точки 
росы отличаются. В холодное время года 
регламентное значение – минус двадцать 
градусов по Цельсию, а в теплое – минус 
четырнадцать для нашего региона. Если 
вдруг идет отклонение от нормативов, 
обязательно нужно найти причину – про-
верить состояние промыслового оборудо-
вания, обратить внимание на техноло-
гический режим работы установки, то 
есть проконтролировать температуру 
контакта газа с диэтиленгликолем, каче-
ство химических реагентов, орошение в 
десорбере, – рассказывает начальник сме-
ны производственнодиспетчерской служ-
бы администрации Общества «Газпром 
добыча Уренгой» Александр Вьюн.

Добытый из недр ямальской земли газ 
изначально содержит влагу. После процесса 
осушки – это обязательная часть технологии 
подготовки углеводородов – газ, можно ска-
зать, обезвоживается. Именно в сухом виде 
он отправляется в межпромысловый коллек-
тор, где начинает свой путь к потребителям. 
Что же касается сепарированной жидкости, 
она очищается и утилизируется в пласт. 

Ирина РЕМЕС
Фото Владимира БОЙКО

ТАКАЯ РАЗНАЯ ТОЧКА РОСЫ

29 июля ушел из жизни МАШУКОВ Валентин Дмитриевич, пенсионер Общества «Газпром добыча 
Уренгой», первый руководитель Лечебнооздоровительного комплекса «Витязь» (с 1996 по 2005 год). 

Приказ о создании анапской здравницы был подписан в 1996 году, и ее начальником с первых дней 
стал Валентин Дмитриевич, до этого в течение двух лет принимавший непосредственное участие в 
строительстве «Витязя». Занимая ответственную руководящую должность, он делал все для орга-
низации качественного отдыха сотрудников предприятия и являлся для коллег примером преданно-
сти избранному делу, образцом безграничной самоотдачи, порядочности, энергичности и оптимизма. 

За годы работы в городской администрации Анапы Валентин Дмитриевич внес весомый вклад в 
развитие российского курорта и благоустройство Краснодарского края.  Его уход из жизни – это не-
восполнимая утрата для всех, с кем его связывала профессиональная деятельность, дружеские узы. 

Имя Машукова Валентина Дмитриевича навсегда останется в истории предприятия, как и память о 
нем – в сердцах коллег и друзей. Руководство и коллективы ООО «Газпром добыча Уренгой» и Объе
диненной первичной профсоюзной организации «Газпром добыча Уренгой профсоюз» глубоко скор-
бят и выражают искренние соболезнования семье и близким. 
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В течение пяти дней воспитан-
ники детского сада «Коло-
бок» беседовали о дружбе, 

об отношении друг к другу, чита-
ли сказки и рассказы, разучивали 
песни, стихи, пословицы и пого-
ворки о дружбе и друзьях.

Неделя началась со Дня до-
брых дел. После просмотра раз-
вивающих программ Тетушки 
Совы дошколята рассуждали на 
серьезную тему «Что такое до-
брота». Они справедливо отме-
тили, что настоящая дружба не-
возможна без взаимной поддерж-
ки, помощи, хороших поступков. 
Успешно прошла акция «Творим 
добро», в ходе которой ребята 
совместно с родителями приго-
товили угощения для обитателей 
зимнего сада в «Колобке». Забо-
та о братьях наших меньших – 
птицах и зверьках – прекрасно 
вписалась в тематику дня. И уже 
вечером ребята пообещали друг 
другу, что будут как можно чаще 
делать хорошие дела. Каждый 
день пусть будет хоть маленькое, 
но все-таки доброе дело!

Вторник в детском саду был 

посвящен вежливости. Воспи-
танники группы «Березка» по-
бывали в литературной гости-
ной, где вспоминали истории 
дружбы героев детских книг и 
мульт фильмов, отгадывали за-
гадки, участвовали в словес-
ных играх и в викторине «Знато-
ки вежливости и этикета». Дети 
старших групп «Нотка» и «Брус-
ничка» сделали «Цветок добрых 
слов», который передавали по 
кругу, стараясь очень вежливо 
обратиться к соседу. Потом ре-
бята делились впечатлениями: 
«Как приятно, когда тебя внима-
тельно слушают, называют ла-
сковыми словами! Каждому нра-
вится чувствовать заботу, внима-
ние, любовь и уважение». 

В среду – День исполнения 
желаний – интересно прошло 
музыкально-спортивное меро-
приятие «Он, она, ты и я – вме-
сте дружная семья». Дети вме-
сте с героями мультфильмов 
учились общаться, правильно 
мириться, а еще пели, танцевали 
и играли. Добрый Кот Леопольд 
рассказал малышам, что у друж-

бы не бывает выходных и что 
очень важно помогать друг дру-
гу, поддерживать во всем, де-
литься мечтами, вместе играть 
и веселиться. Также в этот день 
ребята старших групп для своих 
подшефных друзей подготовили 
игровую программу с фокусами, 
развлечениями и исполнениями 
желаний. 

Четверг был днем заботы и 
прошел не менее интересно: 
игра-викторина «В дружбе – на-
ша сила» закрепила знания де-
тей о правилах общения. Наши 
воспитанники пришли к важно-
му выводу: законы дружбы, ес-
ли их соблюдать, помогают най-
ти верных товарищей на всю 
жизнь… Самые старшие дошко-
лята в четверг провели для малы-
шей праздник мыльных пузырей 
– смеялись и веселились все! Это 
развлечение ребята задумали и 
организовали самостоятельно, 
искренне желая порадовать сво-
их маленьких друзей. 

Пятница прошла под девизом 
«Дружба крепка». Мальчики и де-
вочки стали участниками увлека-
тельного квеста «Дружба и брат-
ство – лучшее богатство», в хо-
де которого они рассказывали о 
своих лучших друзьях, разгады-
вали загадки, разучивали стиш-
ки-«мирилки», вместе преодоле-
вали препятствия и делали подар-
ки. Дошколята поняли главное: 
дружба – это неисчерпанный ко-
лодец взаимопонимания и дове-
рия друг к другу. Дружить можно 
и нужно как с малышами, так и со 
старшими ребятами, как с маль-
чиками, так и с девочками.

Всю неделю наши воспитан-
ники пребывали в теплой празд-
ничной атмосфере, каждый день 
был наполнен весельем, смехом, 
занимательными делами и увле-
кательными событиями.  Все ме-
роприятия прошли ярко, эмоцио-
нально и очень дружно! Искрен-
не желаем нашим ребятишкам, 
чтобы в их жизни было много на-
стоящих верных товарищей! 

Резеда ХАЙРУЛЛИНА, 
воспитатель детского сада 
«Колобок»

Вперед к приключениям!

8 из жизни дошколят
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«Вот что значит настоящий, 
Верный друг!»
В минувшее воскресенье во всем мире отмечался Международный 
день дружбы. накануне в детском саду «колобок» прошла тематическая 
неделя под девизом: «Мы, дошколята - дружные ребята». 

Общие сведения о расположении 
магистральных газопроводов.

Общество «Газпром добыча 
Уренгой» уведомляет, что ком-
муникации магистральных газо-
проводов компании проходят в 
южном направлении по террито-
рии Уренгойского НГКМ до гра-
ниц эксплуатации ООО «Газпром 
трансгаз Югорск» и ООО «Газ-
пром трансгаз Сургут». Тру-
бопроводы расположены вдоль 
автодороги Новый Уренгой – Ям-
бург на удалении: «Западный ко-
ридор» – от 100 до 300 метров, 
«Восточный коридор» – от 7 до 24 
километ ров. Также коридор газо-
проводов проходит вдоль автомо-
бильной и железной дорог Новый 
Уренгой – Коротчаево на удалении 
от 200 метров до 5 километров.

На всем протяжении трассы 
газопроводов установлены охран-
ные зоны в виде территории, огра-
ниченной условными параллель-
ными плоскостями, проходящими 
на расстоянии 25 метров от осей 
крайних ниток магистрального 
газопровода. Вдоль подвод ных 
переходов магистральных газо-
проводов через водные преграды 
охранные зоны установлены на 
расстоянии 100 метров с каждой 
стороны подводного перехода. 
Осуществление любой хозяй-
ственной деятельности в охран-
ных зонах без письменного разре-
шения Общества запре щается.

«Энергия сеВерной зеМли»

Культурно-спортивный центр 
«Газодобытчик» приглашает со-
трудников Общества и членов 
их семей к участию в выставке 
«Энергия северной земли», по-
священной 45-летию Общество 
«Газпром добыча Уренгой».

В качестве экспонатов при-
нимаются творческие работы 
на тему производственной дея-
тельности нашего предприятия 
и юбилейной даты со дня его об-
разования. Представленные кате-
гории: декоративно-прикладное 
искусство, художественное твор-
чество, коллажи и стенгазеты.

Прием работ осуществляет-
ся до 25 августа включительно. 
Подать заявку на участие в ме-
роприятии и получить более 
подробную информацию можно 
у куратора выставки Юлианы Ко-
пыловой, e-mail: yu.v.kopylova@
gd-urengoy.gazprom.ru.

объяВления




